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5 - CORONEL TELHADA
Cumprimenta o sargento da Marinha do Brasil, Robson 
Conceição, pela conquista de medalha de ouro no boxe, 
nas Olimpíadas. Parabeniza os atletas militares brasileiros, 
que conquistaram nove das 11 medalhas brasileiras 
nas competições. Oferece seu apoio à deputada Leci 
Brandão, condenando o uso do funk como instrumento 
de depreciação do ser humano. Apresenta as razões de 
sua concordância com as ideias do programa "Escola 
sem Partido". Defende a adoção das disciplinas 
Organização Social e Política do Brasil e Moral e Cívica 
nos currículos escolares. Mostra foto da ocasião em que 
foi baleado pela primeira vez no exercício da função 
policial, há 26 anos. Assevera que seu posicionamento 
político a respeito da Segurança Pública foi construído 
ao longo de sua experiência na área. Saúda o colega, 
soldado Arnaldo Francisco dos Santos, já falecido, por sua 
parceria profissional. Demonstra indignação diante das 
circunstâncias da tentativa de assalto a carros-fortes em 
rodovia na região de Mogi das Cruzes no dia 15/08.
6 - CARLOS GIANNAZI
Para comunicação, esclarece que considera papel da escola 
promover o debate sobre a diversidade. Elucida que, em 
seu entendimento, tais instituições educacionais não 
devem promover a doutrinação política dos estudantes. 
Considera a existência da escola como aparelho ideológico 
do Estado e as disputas realizadas em seu interior pela 
adoção de uma perspectiva ética progressista. Situa o 
ensino de OSPB e Moral e Cívica como instrumento dos 
militares para transmissão de ideias sobre segurança 
nacional.
7 - MILTON VIEIRA
Saúda o deputado Coronel Telhada pelos 26 de anos 
de sobrevivência após ter sido baleado. Comunica sua 
participação, junto aos parlamentares Coronel Camilo 
e Hélio Nishimoto, em evento de comemoração do 
aniversário do 3º Baep. Parabeniza a PM e a comandante 
do CPI 1, Eliane Nikoluk Schachetti, por sua atuação. 
Felicita-se pelo estabelecimento de convênio com a 
Cruz Azul, na região do Vale do Paraíba. Comenta 
ocorrência policial na região do ABC, cujas cenas, a 
seu ver, se assemelharam às de uma guerra. Defende o 
investimento público no combate ao crime organizado e 
no fortalecimento da Polícia. Mostra-se grato ao deputado 
Coronel Telhada por sua colaboração na resolução de 
sequestro do qual foi vítima no ano de 2010.
8 - CORONEL TELHADA
Para comunicação, agradece ao deputado Milton Vieira. 
Cumprimenta a comandante Nikoluk, por seu trabalho. Faz 
observações acerca dos prejuízos causados à sociedade 
no episódio de violência abordado pelo deputado Milton 
Vieira. Tece considerações a respeito da atitude do governo 
e da legislação diante da violência.
9 - ED THOMAS
Parabeniza o deputado Coronel Telhada por sua atuação 
como parlamentar. Manifesta sua gratidão à PM de 
São Paulo. Declara-se compromissado com a Segurança 
Pública, citando o recebimento de duas medalhas 
constitucionalistas ao longo de sua história política. 
Posiciona-se a favor de uma divulgação mais ampla, pela 
mídia, das notícias sobre agressões a policiais. Lamenta as 
condições de vida dos profissionais da Segurança Pública. 
Relata a morte de um jovem, em Presidente Epitácio, 
durante ação policial, e a consequente instauração de ação 
contra o Estado, pela família da vítima, à qual se opõe. 
Compara os gastos governamentais com presídios, de 
quatro mil reais por interno, àqueles investidos no Proerd, 
trabalho de prevenção ao uso de drogas realizado pela 
Polícia Militar nas escolas.
10 - ED THOMAS
Assume a Presidência.
11 - JOOJI HATO
Discorre a respeito da gravidade dos ferimentos 
provocados por armas de fogo. Faz ponderações sobre 
a violência no Brasil, em oposição às boas condições 
naturais do País. Defende a melhoria dos mecanismos 
de fiscalização de fronteiras, escolas e ruas. Mostra-se 
favorável à adoção de detectores de metal em espaços 
públicos, às blitze de desarmamento e à prática de 
estabelecimento de convênios entre as polícias.
12 - WELSON GASPARINI
Considera grave o quadro de Segurança Pública brasileiro. 
Apresenta índices de furtos de automóveis em Ribeirão 
Preto, bem como taxas de acesso a água tratada e a redes 
coletoras de esgoto da população brasileira. Comenta os 
resultados do último censo educacional, que demonstram 
resultados inadequados e desempenho inferior da 
Educação no Brasil em relação a outros países. Tece críticas 
à superlotação de penitenciárias. Conclama a população 
para que se envolva nas próximas eleições. Lamenta 
as práticas de compra de voto por candidatos a cargos 
públicos.
13 - WELSON GASPARINI
Solicita a suspensão da sessão, por acordo de lideranças.
14 - PRESIDENTE ED THOMAS
Defere o pedido. Cumprimenta o professor Marcelo 
Ramires e os estudantes da Faculdade Univem, de Marília, 
presentes nas galerias. Suspende a sessão às 15h36min.
15 - CARLÃO PIGNATARI
Assume a Presidência e reabre a sessão às 16h38min.
16 - ORLANDO BOLÇONE
Pelo art. 82, discorre sobre a reportagem do Diário da 
Região, "Rio Preto é bom para investir". Menciona 
que foi realizado um estudo pela Urban System, com 
indicadores para a avaliação de desenvolvimento social, 
ambiental e econômico das cidades. Cita dados referentes 
a esta pesquisa. Destaca que o desafio de Rio Preto é o 
desenvolvimento econômico, em razão da crise enfrentada 
hoje pelo País. Afirma que todos os programas de 
desenvolvimento econômico serão continuados. Ressalta 
o atual sistema de desenvolvimento industrial integrado, 
implantado pelo deputado, que busca atender tanto as 
micro e pequenas empresas até as grandes empresas. 
Diz haver uma área de 80 alqueires, adquirida pelo 
município, para receber as grandes empresas nacionais e 
multinacionais.
17 - ED THOMAS
Para comunicação, parabeniza a assessora Anabela pelo 
seu aniversário hoje.
18 - CARLOS GIANNAZI
Pelo art. 82, apela a todos os parlamentares para que 
seja votado, em regime de urgência, o PL 608/16. Afirma 
ter sido dado um golpe nos dez mil trabalhadores dos 
cartórios. Diz ter sido o dinheiro da carteira destes 
trabalhadores enviado para o Tribunal de Justiça e o 
Ministério Público. Lembra que o PL 608 foi enviado a 
esta Casa para corrigir este erro. Defende a emenda do 
deputado Roque Barbieri ao projeto. Informa ter entrado 
com uma Adin no STF contra o projeto aprovado em 2010.

ORDEM DO DIA

19 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Coloca em votação e declara, sem debate, aprovado 
requerimento de licença, do deputado Marcos Zerbini, 
com a finalidade de participar do Congresso Internacional 
em Cervinia, na Itália, no período de 22 a 30 de agosto do 
corrente.
20 - WELLINGTON MOURA
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de 
lideranças.

A SRA. PRESIDENTE - CLÉLIA GOMES - PHS - Para poder 
falar um pouquinho... Agradecendo Lívia, você vai falar um 
pouquinho, é isso?

A SRA. MARTA LÍVIA SUPLICY - Neste momento, na verda-
de, eu só gostaria de agradecer a todas as colegas da Libra, as 
colegas da Unaccam eu gostaria de explicar o que cada pessoa 
que foi indicada para a nossa homenageada aqui, qual é o 
papel de vocês nas nossas vidas. Então eu quero dizer, Tininha, 
eu vou falar todas no nome da Ermantina Ramos que é uma 
lição enorme, ela fez parte de uma gestão, mas a Ermantina 
Ramos é uma das maiores lutadoras pela prevenção ao câncer. 
Então Tininha, no nome de todos os homenageados eu agra-
deço na sua pessoa, porque você realmente para mim é uma 
referência de liderança.

Eu gostaria particularmente de agradecer a equipe da 
deputada Clélia que foi brilhante na pessoa da Glades Reine. 
Glades, muito obrigada por tudo. A equipe do deputado Fer-
nando Capez e em especial a uma colega nossa que é a nossa 
diretora política, a Edilene Jacobi que foi quem solicitou essa 
solene para nós à deputada Clélia. Então à Edilene Jacobi, uma 
salva de palmas da Libra, muito obrigada Edilene. E a todas as 
colegas que participaram, a Patrícia Cicarelli, a Marjori Pedra, 
às colegas que fizeram do dia a dia delas isso que vocês rece-
beram hoje.

Então eu quero dizer para vocês que cada coisa que vocês 
receberam aqui, teve um dedo das colegas, a Luci, da Libra Ipi-
ranga, que foi cedida pela Vera Machado, muito obrigada, por-
que eu sei como é trabalharmos da forma que trabalhamos. A 
Ruth Custódio, a Carol. Gente, no nome destas pessoas eu agra-
deço a todas. Eu estou falando da organização Ruth, desculpe, 
da organização desse evento que teve esses nomes. A presença 
de Votorantim, Valentim, Santana de Parnaíba, Carapicuíba.

Gente, Carapicuíba mais uma vez meus agradecimentos 
a vocês. Barueri, a todas as distritais da Libra presentes aqui, 
muito obrigada. Em especial a Gabi, de Campinas, eu não sei 
porque que a Manu não veio ser homenageada, mas eu gosta-
ria de agradecer porque elas cederam os brindes para as nossas 
homenageadas. Então isso é uma mostra de carinho.

E quero dizer também que o Shopping Ibirapuera, a pedido 
da Edilene, da Patrícia Cicarelli, nos cedeu uns brindes para 
cada uma de vocês que vieram aqui. Aniversário, mas este é 
um presente simbólico, porque o presente maior que queremos 
levar para vocês além deste agradecimento pessoal, a todas as 
pessoas principalmente, à deputada Clélia que fez esta festa 
para nós, que proporcionou. Uma entidade com 40 anos preci-
sou uma mulher na procuradoria para levantar os movimentos 
femininos, muito obrigada Clélia.

Então eu quero dizer para vocês, agradecer as belíssimas 
palavras do senador Álvaro Dias do nosso conselheiro que nós 
temos a honra de ter no conselho, deputado Roberto de Lucena, 
deputado federal. E uma pessoa que é muito especial para mim, 
que é a minha presidente estadual que é a Dra. Marli Lamarca 
que começou na minha primeira gestão comigo, passou por 
todos os cargos como eu passei, fomos secretárias, fomos 
diretoras de comunicação, fomos diretoras de expansão. Marli, 
muito obrigada pelo seu companheirismo sempre, viu?

Então eu quero dizer que São Paulo, gente, está extrema-
mente representado. Agradeço a Josefina Tolentino que veio de 
Brasília, linda para homenagear todas vocês. A Regina Lacerda 
e a todas as colegas que saíram das suas casas para estar aqui 
conosco, meu muito obrigada. Ao Carlos Santos que através da 
nossa presidente do comitê de eventos nos ajudou muitíssimo 
hoje com o motorista. Então quero dizer a vocês que isso é tra-
balho do coletivo e que o presente maior seja a consciência de 
vocês da importância de aprendermos, entendermos e discutir-
mos política e lutarmos por políticas públicas efetivas para nós 
mulheres, muito obrigada.

A SRA. PRESIDENTE - CLÉLIA GOMES - PHS - Apresenta-
remos agora o vídeo de Carapicuíba, da Libra de Carapicuíba. 
E quero chamar também a Dra. Kátia Boulos para o nosso 
certificado.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
A SRA. PRESIDENTE - CLÉLIA GOMES - PHS - E é claro que 

não poderíamos deixar de dar o certificado de reconhecimento 
a nossa mais nobre, Marta Lívia Suplicy.

* * *
- É entregue o certificado.
* * *
A SRA. PRESIDENTE - CLÉLIA GOMES - PHS - Esgotado o 

objeto da presente sessão, a Presidência agradece às autori-
dades aqui presentes, a minha equipe, aos funcionários dos 
serviços de Som, da Taquigrafia, de Atas, do Cerimonial, da 
Secretaria Geral Parlamentar, da Imprensa da Casa, da TV Alesp 
e das Assessorias Policiais Militar e Civil. Bem como a todos que 
com a sua presença colaboraram para o êxito desta solenidade.

Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 12 horas e 31 minutos.
* * *
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RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - JOOJI HATO
Assume a Presidência e abre a sessão. Altera a finalidade 
da sessão solene convocada para o dia 26/09, às 10h, 
de "Comemoração ao Dia do Policial Evangélico" para 
"Homenagem às entidades representativas da PM".
2 - CARLOS GIANNAZI
Agradece o apoio dos parlamentares membros da 
Comissão de Educação e Cultura ao parecer, por ele 
apresentado, que se opõe ao PL 960/14, e ao PL 1301/15. 
Comenta os posicionamentos desfavoráveis do Ministério 
Público Federal e de setores conservadores do governo e da 
mídia às proposições legislativas conhecidas como "Escola 
sem Partido". Critica a difusão de ideias intolerantes no 
meio político. Comunica a realização de audiência pública 
no dia 25/08, para debater o "Escola sem Partido". Solicita 
apoio de seus pares para a aprovação do PL 619/16, por 
ele elaborado. Esclarece as fundamentações legais do 
projeto "Escola com Liberdade".
3 - LECI BRANDÃO
Discorre acerca do PL 360/15, de sua autoria. Defende 
o funk como manifestação musical e cultural de caráter 
popular, comprometido com as questões sociais. Analisa 
as críticas sofridas pelo movimento. Reprova as letras do 
gênero musical que exaltam a violência e a sexualidade 
exacerbada, e que contêm ideias depreciativas a respeito 
da mulher. Agradece pelas colaborações dos deputados 
Gilmaci Santos e Roberto Engler à proposição. Enaltece as 
possibilidades de construções coletivas nesta Casa.
4 - PRESIDENTE JOOJI HATO
Cancela a sessão solene convocada para o dia 02/09, 
às 10h, com a finalidade de "Comemorar o Dia do PM 
Veterrano". Convoca sessão solene para a mesma data 
e horário, com a finalidade de "Homenagear o Professor 
Doutor Felipe Fregni".

Quero saudar a Dra. Alda Marco Antonio, ouvi-la é sempre 
um privilégio, ouvi-la é sempre aprender a sua vida, a sua 
história, é uma verdadeira universidade. Foi muito edificante, 
foi muito proveitoso ouvi-la. Parabéns pela sua história. Quero 
cumprimentar a todas as presentes em nome da querida e pre-
ciosa Suraia Capez. E eu quero, dona Suraia, quero cumprimen-
tá-la, parabenizá-la e dizer em seu nome que todos nós temos 
aqui muito respeito pelo seu filho, Fernando Capez, muita 
admiração, parabéns por ele, pela liderança que ele representa 
no estado de São Paulo. Parabéns pela sua postura e a maneira 
com que a senhora tem se conduzido, e, através da sua família, 
feito um bem tão grande à Libra e tão grande a todos nós.

Eu gostaria de citar, de mencionar a tantos aqui e a tantas 
aqui. Preciso ser cuidadoso em ocupar esse tempo e faço a 
opção de ser objetivo, de ser breve, de não me estender. Mas 
não poderia deixar, presidente Marta Lívia Suplicy, de cumpri-
mentar o Instituto Hatus que aqui abrilhantou esta solenidade. 
E o Instituto Hatus que trouxe aqui hoje um coral de crianças, 
mas que faz um trabalho social impressionante, um trabalho 
social maravilhoso. Quero cumprimentar a Gislene pelo seu tra-
balho, por tudo aqui que juntamente com toda a sua diretoria 
ela realiza.

Minhas amigas e meus amigos, hoje é uma data impor-
tante, em que nós nos reunimos em sessão solene para home-
nagear não apenas o aniversário da Libra, mas uma história, 
uma história que foi escrita por várias mãos. Algumas destas 
mãos reconhecidas, algumas destas autoras ou coautoras desta 
história celebradas, conhecidas e reconhecidas. Outras anôni-
mas, anônimas que participaram da construção desta história 
magnífica. E tem outras, aqui temos outras instituições que 
representam 80 instituições que lutam pelo empoderamento, 
pelo direito da mulher. Eu quero homenageá-las na medida que 
homenageio a Libra.

Quero aqui dizer que trago a saudação a vocês, Marta 
Lívia, de toda a bancada Verde no Congresso Nacional. É uma 
bancada que não é muito grande, mas é uma bancada com-
prometida com as bandeiras e as convicções que unem toda a 
Libra em São Paulo e no Brasil. E de maneira muito especial eu 
falo em nome desta bancada, mas trago a saudação do senador 
Álvaro Dias. O senador Álvaro Dias tem um respeito por vocês, 
tem uma admiração pela Libra e pela história da Libra muito 
grande. E ele quis muito, ele desejou muito estar aqui hoje e 
somente não está aqui, mandou uma mensagem em vídeo, não 
sei se será oportuno e ainda possível assistirmos, mas só não 
conseguiu estar aqui por compromissos anteriormente assumi-
dos e dos quais não conseguiu se desvencilhar. Eu quero, em 
nome desta bancada, saudá-los, saudar Regina Lacerda que em 
Brasília tem sido uma verdadeira embaixadora da Libra lá no 
Congresso Nacional.

Quero, Marta e Dra. Guiomar, fazer aqui uma lembrança, 
uma lembrança do mundo que nós tínhamos em 76, era um 
mundo completamente diferente do mundo que nós temos 
hoje. O Brasil de 76 era um Brasil completamente diferente do 
que nós temos hoje. E as mulheres enfrentavam grandes desa-
fios, enormes desafios, Alda. Vocês foram corajosas, valentes 
em um período em que a liberdade de expressão era relativa 
nesse país, a liberdade de manifestação era relativa neste país. 
Mas vocês fizeram valer a busca por uma sociedade mais justa, 
a busca pelo reconhecimento da mulher, pela superação da 
discriminação, do preconceito. E finalmente nós chegamos em 
2016 com alguns desses desafios vencidos e superados graças 
à luta de vocês. Mas outros desafios existem, tão importantes 
quanto. E que ainda merecem a nossa união e aí não existe a 
luta apenas da mulher.

Porque chamar a mulher para esta luta e dizer que é uma 
luta da mulher seria como nós imaginarmos um pássaro que 
voa com uma asa só. Esta é uma luta das pessoas de bem. E 
as pessoas de bem, quando eu digo pessoas de bem, eu coloco 
esta questão acima da questão de gênero, elas estão vestidas 
com corpo de homem ou vestidas com corpo de mulher na sua 
passagem por esta terra, na sua experiência humana nesta 
terra. As pessoas de bem são as pessoas envolvidas com as 
causas sociais, são as pessoas envolvidas com gente, são as 
pessoas envolvidas com a justiça, com a promoção do bem. 
São as pessoas envolvidas em fazer o bem. E aí não há homem 
e não há mulher. Aí como disse o apóstolo Paulo, não há estes 
ou aqueles, não há gentios ou judeus, aí existem as almas boas, 
as pessoas de bem que querem fazer a sua contribuição para 
evolução da sociedade, para evolução do ser humano, para 
evolução de todos nós.

E é claro que o papel da mulher é um papel fundamental. 
Empoderar a mulher não significa apenas votar na mulher, 
a mulher que vota está empoderada e ela é empoderada na 
medida em que o seu voto é o voto consciente, que o seu voto 
é o voto responsável na medida em que ela usa o seu voto para 
transformar a sociedade, na medida em que ela usa o seu voto 
para enfrentar a corrupção, a corrupção que é o inimigo número 
um deste país. A corrupção que sequestra os bens de todos e 
canaliza para o proveito de alguns. A corrupção que tem sido, 
deputado Olim, um tema recorrente. E recentemente a Libra, 
com outras instituições onde nós temos atuação firme e deci-
dida das mulheres, foi às ruas para ajudar a colher assinaturas, 
para fazer chegar ao Congresso Nacional as dez medidas contra 
a corrupção. Para fazer com que o Congresso tivesse ouvidos, 
e de outra forma não teria, se a sociedade não se organizasse, 
não se mobilizasse, não se manifestasse e não se apresentasse, 
a sociedade não seria ouvida.

A Libra participou deste movimento e nós temos como um 
dos grandes desafios desta década passar o Brasil a limpo. E 
aí são homens e mulheres de mãos dadas. Homens e mulheres 
juntos, se respeitando, se valorizando, respeitando o caráter, a 
postura, o compromisso com os ideais e o compromisso com 
o novo Brasil que só será construído com uma nova política, 
com um novo modelo de fazer política. E aí é claro que eu pre-
ciso me somar a este coral de vozes que aqui já se apresentou, 
encorajá-las a que nós nos unamos, a que a mulheres se mobili-
zem. E que as mulheres mobilizadas elejam e sejam eleitas. Que 
as mulheres mobilizadas participem ativamente deste processo 
de passar o Brasil a limpo.

Eu caminho para a conclusão desta minha saudação, que 
eu disse a vocês que seria breve. Mas quando entrega um 
microfone para um político e para um pastor... Eu vou cami-
nhar para o encerramento. Eu quero aqui manifestar o meu 
repúdio, quero finalizar a minha palavra manifestando o meu 
repúdio à declaração do ministro da Saúde, Ricardo Barros. 
Todos nós temos um dia que não é o nosso dia, não é? Eu 
tenho certeza que esse não era o dia dele, este não foi aquele 
momento de inspiração. Ricardo Barros é filho, Ricardo Barros é 
esposo, Ricardo Barros é pai, certamente essa foi uma daquelas 
declarações que se faz no momento de falta de inspiração, de 
esgotamento espiritual, mental. Mas eu quero aqui manifestar 
o meu repúdio a esta declaração. E manifestar o meu respeito a 
todas as mulheres, as mulheres da Libra, as mulheres do estado 
de São Paulo e as mulheres do meu querido e amado Brasil.

Minha gente, parabéns pelos 40 anos. Parabéns Dra. Guio-
mar, parabéns à sua geração por ter compreendido e capitado 
de maneira audaciosa, corajosa e transformado pela sabedoria 
este sonho em uma realidade. E ter entregue para uma nova 
geração que capitaneada hoje por uma atuante e competente 
Marta Lívia Suplicy não lhe envergonha, não envergonha a sua 
geração. Porque o sucesso de uma liderança é fazer com que a 
liderança que a sucede vá mais longe do que ela. Parabéns Dra. 
Guiomar, parabéns Marta Lívia, parabéns Libra, meu abraço, 
meu respeito, que Deus nos abençoe e que Deus abençoe o 
Brasil.

A SRA. PRESIDENTE - CLÉLIA GOMES - PHS - Também 
presentes também a Luiza Nagib Eluf, promotora de Justiça e 
administradora regional da Lapa; Beth Russo, representando 
a OAB no Conselho Estadual da Condição Feminina e foi uma 
das primeiras afiliadas da Libra. Assistiremos agora ao vídeo do 
deputado federal Álvaro Dias e ao vídeo da Libra de Carapicuí-
ba. Desculpa gente, senador Álvaro Dias.

* * *
- São exibidos os vídeos.
* * *

E olha, vou dizer uma coisa para vocês, muitas vezes me 
disseram que a Libra só fazia chazinho, e eu agradeço a todos os 
chazinhos porque deu tempo de irmos nos articulando para fazer 
isso que vocês estão vendo aqui. Então eu quero dizer para vocês 
que hoje nós temos um projeto dentro da Libra que a Adriana foi 
a primeira estartora, mas que a minha querida pastora Valéria, de 
Guarulhos, e eu queria até que a Valéria levantasse aqui. A Danie-
la, de Monteiro Lobato, não está aqui. Nós estamos pegando as 
nossas candidatas pela mão, Alda. Eu falo que nós somos AP e 
DP, antes das Patrícias e depois das Patrícias. A Patrícia Rosset, 
cadê a Patrícia Rosset? Esse ano ela fez uma parceria com a Libra 
dentro desta Casa, em que mil mulheres passaram a ser empode-
radas, pessoas, mulheres, cidadãs sendo empoderadas. Todos os 
nossos cursos, Patrícia, e a legitimidade documental da Libra, nós 
agradecemos a você. Muito obrigada.

Então eu quero dizer para vocês que nós, como a Alda 
falou muito bem, saímos do nosso lugar, da nossa zona de con-
forto. E graças a Deus eu tenho uma vice-presidente em Brasília 
que é superatuante, tenho uma ajudante, que eu tenho que 
falar aqui para ela, que ela é o meu alter ego, ela é pequena, 
ela é totalmente diferente de mim, mas ela manda em mim, que 
é a Ivani Bosco. Então eu quero dizer que a Libra não é grupo, a 
Libra é time. E é neste time que eu gostaria que vocês um dia se 
entendessem e aprendessem a jogar junto conosco. O jogo da 
amizade, da seriedade, da responsabilidade, o jogo do empode-
ramento. E eu gostaria de dizer para vocês aqui que hoje, neste 
dia, eu devo muito a muitas mulheres. A Dra. Guiomar; Dra. 
Yvonne Capuano, que foi presidente do Mulheres da Verdade, 
que eu tive a honra de presidir. Há muitas mestras aqui. Mas 
eu tenho uma que todo o dia puxa a minha orelha e todo o dia 
exige muito mais de mim além de Deus, que é a Dra. Dalva Cris-
tofoletti, eu gostaria de agradecer muito aqui a ela.

E eu quero dizer para vocês que esses 40 anos da Libra 
não são uma comemoração nem minha nem da Dra. Guiomar, 
são de vocês. É da Loli, que saiu de Santana de Parnaíba, é da 
Fabíola, que saiu de Barueri, é da Ana Maria Fabião, é da Lúcia, 
é das meninas do Tatuapé, é da Patrícia Rosset, é da Vera do 
Ipiranga, é de todas nós. Essa vitória, esses 40 anos tem nome, 
é um time. Muito obrigada a vocês.

A SRA. PRESIDENTE - CLÉLIA GOMES - PHS - Marta, suas 
palavras não poderiam ser diferentes, parabéns, viu? Agora 
gente, vamos assistir a um vídeo institucional da Libra?

* * *
- É exibido o vídeo institucional.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - Chamamos para serem 

homenageados com a entrega de diploma a Sra. Suraia Badue 
Capez, mãe do presidente da Alesp, Fernando Capez, e membro 
da Libra.

* * *
- É entregue a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - Convidamos agora para 

receber uma homenagem a Dra. Guiomar Milan Sartori.
* * *
- É entregue a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - Convidamos agora a 

Sra. Dalva Cristofoletti, fundadora da Libra e coordenadora 
estadual da Libra, e a senhora Fiorella Baggio Biasoli, consule-
sa-geral honorária da República de Malta e vice-presidente da 
Aconbras, Associação dos Cônsules Honorários do Brasil.

* * *
- É entregue a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - Convidamos também 

para receber a homenagem Rosmary Corrêa, delegada Rose, 
presidente do Conselho Estadual de Condição Feminina, depu-
tada estadual por quatro mandatos. A Sra. Alda Marco Antonio, 
coordenadora nacional do PSD Mulher. E a Sra. Ermantina 
Ramos, Tininha, fundadora e presidente da União e Apoio no 
Combate ao Câncer de Mama, Unaccam.

* * *
- É entregue a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - Convidamos também 

para receberem a homenagem o Sr. João Santos, presidente 
da ONG Bem Querer Mulher. A Sra. Marialice Cerello, chefe do 
Cerimonial do Governo do Estado de São Paulo. O Sr. Misael 
Antonio de Sousa, sócio-diretor das empresas Realiza Assesso-
ria, Realização e serviços. E a Sra. Zélia Varajão, gerente educa-
cional da Ciee, Centro de Integração Empresa Escola

* * *
- É entregue a homenagem.
* * *
A SRA. PRESIDENTE - CLÉLIA GOMES - PHS - Meninas, 

eu vou quebrar um pouquinho o protocolo para lançar uma 
camiseta que a Valéria de Guarulhos fez para a Libra, para 
usarmos nesta campanha. Porque neste ano eleitoral a Libra 
vai ser cabo eleitoral de suas candidatas. Nós vamos trabalhar 
um dia da semana, escolhida pelas nossas candidatas para tra-
balhar as suas candidaturas, para ir para a rua pedir voto, para 
ir trabalhar por elas. E essa camiseta teve uma inspiradora, que 
é a Alda Marco Antonio, que está aqui do lado. E essa hashtag 
é assim: “mulher vota em mulher” #mulhervotaemmulher. E 
com o símbolo da Libra. Então nós da Libra vamos trabalhar 
pelas nossas candidatas da Libra uma vez na semana. Então 
não basta dizer “estamos juntas”, nós realmente queremos 
andar juntas pelo voto de vocês. Muito obrigada. Alda, ela foi 
inspirada em você.

Temos nossas convidadas agora, senhora Aida Teixeira, 
secretária de Educação do Rio Grande da Serra que está pre-
sente. E anuncio a presença também da Dra. Anita Fernandes, 
assessora política por 40 anos do ex-governador Orestes Quer-
cia, ex- presidente e diretora executiva da Funap, escritora com 
lançamento de dois livros.

Tem a palavra agora o nosso Exmo. Sr. Deputado Federal 
Roberto de Lucena.

O SR. ROBERTO DE LUCENA - Senhoras e senhores, minhas 
amigas, meus amigos, muito bom dia. Quero cumprimentá-las e 
quero cumprimentar a Mesa. Quero cumprimentar a Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo, importante baluarte da 
democracia nacional. Cumprimento a deputada Clélia Gomes 
a quem de maneira especial quero parabenizar pela iniciativa 
brilhante de propor ao Colégio de Líderes a presente sessão 
solene. E como disse o presidente Capez, foi aprovada por 
unanimidade.Vossa Excelência com a sua iniciativa traz para 
este ambiente, que é a Casa do Povo, uma das mais bonitas, 
uma das mais justas sessões solenes que já aconteceu neste 
parlamento e nesta Casa. E em uma sexta-feira, em um horário 
como este, que é um horário onde muitas atividades tomam e 
ocupam as agendas e a vida dessas mulheres preciosas, destes 
homens que ocupam as dependências da Assembleia Legisla-
tiva, no entanto cada um soube priorizar na sua agenda, nos 
seus compromissos este evento.

Por reconhecer a justeza desta homenagem eu quero 
parabenizar V. Exa. pela condução desta sessão, parabenizar o 
deputado Olim, grande líder que tem se destacado aqui nesta 
Assembleia Legislativa e no estado de São Paulo pela sua luta, 
especialmente em função da Segurança Pública, o compro-
metimento com a justiça social. Quero saudar, na pessoa de V. 
Exas. a todos os parlamentares, a todos os membros desta Casa 
de Leis. Saúdo também nesta Mesa o almirante Cruz, é uma 
enorme satisfação estar com Vossa Senhoria. Cumprimento a 
presidente da Libra, Marta Lívia Suplicy. Cumprimento a Dra. 
Guiomar, a quem nós queremos de maneira especial agrade-
cer pela inspiração que representa para todos nós, pela sua 
postura, sua vida e sua história. Então, almirante Castilho, ao 
seu lado está aqui um dos grandes ícones, uma das grandes 
referências que todos nós temos não apenas na luta pelo empo-
deramento da mulher, mas na luta por um mundo melhor, na 
luta por justiça social.


